



Heizkostenzuschuss

Anfrage des Regionsabgeordneten Rocco Kever vom 4. April 2023

Organisationseinheit:
Dezernat II

Datum
19.04.2023

Sachverhalt

Das Bundeswirtschaftsministerium hat sich mit den Ländern auf die Umsetzung von Härtefallhilfe für private Haushalte mit Öl-, Flüssiggas oder Holzpellet-Heizungen geeinigt. Damit können die von den explodierenden Heizkosten betroffenen Haushalte entlastet werden.

Fragen:

1. Ab wann können die Bürger Anträge auf Zuschüsse bei der Region Hannover stellen?
2. Wo müssen die Anträge gestellt werden?
3. Sind die Anträge digital und barrierefrei abrufbar?
4. Mit wie vielen Anträgen rechnet die Region Hannover?
5. Welche Haushaltsmittel stehen dafür zur Verfügung?
6. Wie sieht die Refinanzierung über Landes- und Bundesmittel aus?

Vorbemerkung:

Die Umsetzung der in der Anfrage angesprochenen Härtefallhilfe für Haushalte mit nicht-leitungsgebundenen Energieträgern obliegt dem Land Niedersachsen.

Informationen hierzu sind über folgenden Link abrufbar:

<https://www.niedersachsen.de/energiekrise/entlastungen/informationen-zu-den-entlastungen-217107.html#haertefallregelung>

Dies vorweggeschickt beantwortet die Verwaltung die Anfrage wie folgt:

1. Ab wann können die Bürger Anträge auf Zuschüsse bei der Region Hannover stellen?

Antwort:

Eine Beantragung der Hilfen beim Land ist nach aktuellem Kenntnisstand möglich sobald die erforderlichen Rechtsgrundlagen vorliegen und die Arbeiten an den IT-basierten

Antragsverfahren abgeschlossen sind. Über die Details und Antragsmodalitäten des Hilfsprogramms befinden sich Bund und Länder derzeit im Abstimmungsprozess.

2. Wo müssen die Anträge gestellt werden?

Antwort:

Die Anträge sollen über eine Online-Plattform erfolgen. An dieser wird nach Auskunft des Landes Niedersachsen noch gearbeitet.

3. Sind die Anträge digital und barrierefrei abrufbar?

Antwort:

auf die Antwort zu Frage 2. wird Bezug genommen.

4. Mit wie vielen Anträgen rechnet die Region Hannover?

Antwort:

Da die Anträge über das Land Niedersachsen bearbeitet werden sollen, kann hierzu seitens der Verwaltung keine Auskunft gegeben werden.

5. Welche Haushaltsmittel stehen dafür zur Verfügung?

Antwort:

Das Land Niedersachsen soll 169,1 Millionen Euro vom Bund für die Härtefallhilfen erhalten.

6. Wie sieht die Refinanzierung über Landes- und Bundesmittel aus?

Antwort:

Die Hilfen erfolgen über das Land Niedersachsen, nicht über die Region Hannover. Daher stellt sich die Frage der Refinanzierung von hier nicht.

Anlage/n

Keine